
 

 

Québec, le 21 mars 2024 

 

Objet : Avis de convoca1on à la prochaine assemblée générale annuelle des membres 

 

Madame, Monsieur, 

Par la présente, nous vous convoquons à l’assemblée générale annuelle de votre associa?on qui se ?endra: 

  Date : Dimanche, le 21 avril 2024 

Heure : 13h  

Lieu : Salle Communautaire Lupien, 1071 Chemin de la Vigilance, Shawinigan, QC, G0X 1L0 

 

Vous trouverez ci-joint, les documents suivants : 

1. L’ordre du jour de l’assemblée générale annuelle du 23 avril 2023; 

2. Le procès-verbal de l’assemblée générale du 24 avril 2022;  

N.B. : À propos des états financiers, bien qu’il était prévu de les faire parvenir aux membres à 
même cet avis de convoca?on, nous avons eu la confirma?on, en ce 21 mars, que nous ne 
pourrions les obtenir à temps pour l’envoi. Par contre, la finalisa?on de ceux-ci par le bureau 
comptable est imminente et ils vous seront transmis dès récep?on dans les quelques jours à venir. 
Les documents seront également disponibles sur notre site internet : 
hZps://zecmenokeosawin.reseauzec.com/assembles-generales-annuelles/. Nous nous excusons 
des inconvénients liés à ceZe situa?on, qui est bien malheureusement hors de notre contrôle. 

 

 

Votre par1cipa1on est importante 

L’année 2024 sera une année charnière dans plusieurs dossiers. Voilà une bonne raison pour mo?ver 
votre par?cipa?on à l’assemblée générale annuelle. Premièrement, le dossier « Plan de ges?on de 
l’orignal » sollicitera votre par?cipa?on. Le Ministère procédera au sondage des différents groupes 
concernés et cela nous touchera directement. Il est important de partager vos préoccupa?ons et votre 
vision avec vos délégués du conseil d’administra?on. Un autre dossier très important : le projet pilote 
d’harmonisa?on des opéra?ons fores?ères. Nous serons en mesure de partager avec vous les réalisa?ons 
à date. Finalement, plusieurs autres dossiers chauds vous seront présentés : les finances, 
l’enregistrement en ligne par Manisod, le projet de bornes d’enregistrement pour les 11 zecs de la 
Mauricie, la possibilité de raccordement au réseau Hydro-Québec pour le poste d’accueil (et plus), la 
prospec?on et l’explora?on minière, l’aménagement faunique, et bien plus.  Afin de vous présenter 



 

 

certains dossiers et les orienta?ons de la région, nous pourrons compter sur la par?cipa?on spéciale de 
Mme Anne Marie PraZe, directrice de l’Associa?on régionale des ges?onnaires de zecs de la Mauricie, à 
?tre de conférencière.  

Finalement votre conseil d’administra?on sollicitera le renouvellement de quatre de ses membres afin de 
permeZre à l’équipe de con?nuer la réalisa?on de ses projets.  

Venez rencontrer votre équipe qui sera en mesure de vous informer et surtout de vous écouter afin 
d’orienter nos interven?ons de manière construc?ve pour le bien de tous. 

Nous an?cipons votre présence en grand nombre et vous prions d’agréer l’expression de nos sen?ments 
les meilleurs.  

 

 

 

Karl-Patrick Guérard 
Secrétaire 
 



 

 

 

Ordre du jour 

Assemblée générale annuelle des membres 

Tenue le 21 avril 2024 à 13h, 

Salle Communautaire Lupien, 1071, Chemin de la Vigilance, Shawinigan, QC,  

G0X 1L0  

 

1. Mot de bienvenue du président du conseil d’administra7on de l’associa7on 

2. Constata7on de la régularité de la convoca7on, vérifica7on du droit de présence et quorum 

3. Ouverture de l’assemblée par le président 

4. Désigna7on du président d’assemblée ainsi que le secrétaire d’assemblée 

5. Lecture et adop7on de l’ordre du jour 

6. Lecture et adop7on du procès-verbal de la dernière assemblée générale annuelle tenue le 23 avril 
2023 

7. Rapport général 2023 du président du conseil d’administra7on de l’associa7on par Luc Marchand 

8. Rapport 2023 : Réseau rou7er et infrastructures par Michel Daneault  

9. Rapport 2023 : Projets mar7net ramoneur, ruisseau Catherine et ensemencement par Dany Laquerre  

10. Rapport 2023 : Communica7ons, ac7vités récréa7ves et loi 25 par Sandra ChoqueSe  

11. Rapport 2023 : Présenta7on des états financiers pour la période finissant le 30 novembre 2023 par 
Marc Bergeron  

12. Adop7on des états financiers au 30 novembre 2023 

13. Rapport du comité de surveillance et de vérifica7on 

14. Ra7fica7on des actes posés par les administrateurs en 2023 

15. Période de ques7ons 

16. Présenta7on par Mme Anne-Marie PraSe, directrice générale de l’ARGZM 

i. Plan de ges7on de l’orignal 
ii. Projet harmonisa7on des opéra7ons fores7ères 

iii. Projet Hydro-Québec 



 

 

 

   

17. Plan d’ac7on 2024 

i. Faune et protec7on du territoire par Luc Marchand et Dany Laquerre 
ii. Réseau rou7er et infrastructures par Michel Daneault 

iii. Communica7ons, ac7vités récréa7ves et projet de bornes d’enregistrement par Sandra 
ChoqueSe 

iv. Opéra7ons fores7ères par Luc Marchand et Michel Daneault 
v. Consulta7on sur dates d’ouverture de pêche par Dany Laquerre et Michel Daneault 

vi. Présenta7on de la tarifica7on 2024 par Sandra ChoqueSe et Marc Bergeron 
vii. Présenta7on des prévisions budgétaires 2024 par Marc Bergeron 

18. Nomina7on de la firme comptable 

19. Varia 

20. Élec7ons  

21. Mot de la fin par le président  
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1060, rang St-Pierre Sud, Hérouxville, QC., G0X 1J0 
 

 
Procès-verbal de l’assemblée générale annuelle des membres 

Tenue le 23 avril 2023 à 13h, à la salle communautaire Lupien,  
1071, chemin de la Vigilance, Lac-à-Tortue, Québec, G0X 1L0 

 
 
1. Mot de bienvenue 
 

M. Luc Marchand souhaite la bienvenue aux membres. 
 
 
2. Constatation de la régularité de la convocation, vérification du droit de présence et du quorum 
 

56 membres sont présents.  Le quorum de 25 personnes est donc atteint. 
 
 
3. Ouverture de l’assemblée par le président 

 
M. Luc Marchand, président, ouvre l’assemblée à 13h05.      

 
 
4. Nomination d’un président et d’un secrétaire d’assemblée 
 

AGA2023-04-23-01 Luc Marchand propose de nommer Jacques Émond comme président d’assemblé et Karl-Patrick 
Guérard comme secrétaire d’assemblée. Il est secondé par M. Richard Gravel. La proposition est 
adoptée à l’unanimité, avec transfert du vote prépondérant du président d’assemblée au président du 
CA. 

 
 
5. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
 

M. Émond fait la lecture de l’ordre du jour que les membres ont reçu préalablement par la poste. Il est convenu de laisser le varia 
ouvert. 

 
AGA2023-04-23-02 M. Christian Gaudreau propose l’adoption de l’ordre du jour (en conservant le varia ouvert), secondé 

par Michel Dubois. Adopté à l’unanimité 
 
 
6. Lecture et adoption du procès-verbal de la dernière assemblée générale annuelle tenue le 24 avril 2022  
 

AGA2023-04-23-03 Richard Gravel propose et M. Hervé Dubois appuie que le compte-rendu de la dernière assemblée générale 
annuelle tenue le 24 avril 2022 soit adopté avec dispense de lecture. Adopté à l’unanimité. 
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7. Rapport général du président du conseil d’administration de l’association 
 

M. Luc Marchand présente les membres du conseil d’administration et nos employés. 
 

Faits saillants et réalisations 2022 
Ø Association régionale des gestionnaires de zecs de la Mauricie 

o Manisoft : suivi de la mise en œuvre et adoption par un grand nombre de membres 
 

Ø Zecs Québec 
o Changement à la direction générale 

 
Ø Conseil d’administration 

o Quelques changements dans les membres du CA de la Zec.  
 

Ø Nouvelle réalité à titre de gestionnaires 
o Normes environnementales 
o Normes en santé et sécurité : nous avons mis en place un plan à cet effet pour la Zec. 

 
Ø Objectif et mission 

o Nous devons travailler en tant que collectivité à bien définir notre mission et nos orientations. 
 

Ø Service de déneigement 
o L’accueil a été ouvert l’hiver dernier par notre entrepreneur. L’entrée 4 a été ouverte par les minières. Toute personne 

qui ouvre un chemin se doit de le faire pour tout le monde et conserver les accès aux chalets des membres 
 

Ø Association régionale des gestionnaires de zecs de la Mauricie 
o Demande de modification réglementaire pour le tirage au sort sur les lacs règlementés : une demande a été déposée 

pour modifier les règlements provinciaux afin d’intégrer une forme de participation électronique. 
 

Ø Sondage sur la chasse 
o Présentation des résultats du sondage répondu par 91 personnes.  

 
 
8. Rapport – Développement faunique et protection du territoire 
 

Plan de gestion de l’orignal (mesures temporaires) 
Ø Le Ministère veut implanter un tirage au sort pour l’ensemble de la zone 26 pour les orignaux sans bois pour les saisons 2024 et 

2025 
Ø Table faune régionale : propose d’ajouter l’obligation de trois permis par bête. 
 
Protection de la faune 
Ø Nous avons eu une aide financière du Ministère de 2 250$ pour financer les l’utilisation de l’escouade régionale et la participation 

de notre gardien. 
Ø Les résultats de pêche sont somme toutes comparables à 2021. Les récoltes de chasse : 16 Orignaux, 3 ours, 194 perdrix et 8 

lièvres. 
 
 
9. Rapport - Réseau routier et infrastructure 
 

Réseau routier 
Ø Entretien et réfection de chemins : 

o Travaux effectués : 
§ Chemin Castor Farouche 
§ Niveleuse : chemin 4, chemin de l’accueil, chemin Catherine, Maggy, Branche Sud et Du Cap. 

o Coût total du projet : 59 640 $ 
o Financement du projet : 

§ Zec Québec (Programme d’entretien des chemins) : 46 719 $ (80%) + 1242 $ en aide supplémentaire. 
§ Zec Ménokéosawin : 11 679$ (20%) 

o PADF Ville de La Tuque 2022 
§ Subvention Ville de La Tuque : 10 000 $ ; participation financière villégiateur : 5000 $. 
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10. Rapport – Opérations forestières 
 

Ø Dépôt de la résolution au Ministère via ARGZM 
Ø Rencontre fin d’août 2022 avec Ministère forêt (Ministère des ressources naturelles et des Forêts) 
Ø Décision des 11 ZEC 9 décembre 2022 de se retirer de l’harmonisation. 
Ø Réponse du Ministère 21 décembre 2022 
Ø Négociations en cours et à venir… 

 
 
11. Rapport – Exploration minières 
 

Ø L’étape de prospection a déjà été réalisée et cet hiver, des travaux d’exploration ont été effectués. Nous n’avons pas d’information 
pour l’instant si des phases d’exploitation sont prévues. 

 
 
12. Rapport – Communications et activités récréatives 
 

Activités récréatives 
Ø Épluchette de maïs et hot dog :  

o Suzanne a vendu 52 billets (10 adultes @ 10$ et 1 enfant @ 5$ pour 12 ans et moins + 1 gratuité pour enfant de moins de 
5 ans) 

o On estime le taux de participation à 50 invités incluant ceux qui n’avaient pas de billets car le maïs était gratuit 
o Difficulté à trouver méchoui en 2022 car incertitude Covid et certains fournisseurs ont cessé leur activités commerciales 

(manque de main d’œuvre, retraite) 
o Merci à Suzanne et Renald! 

 
 

Communications 
Ø Site internet et Facebook: 

o Les publications sur Facebook sont toujours reportées sur notre site web  
o Nous avons publié divers types d’informations en 2022: conditions routières, transport des miniers et des forestiers, pêche 

blanche, déneigement des stationnements, etc. 
o Nous ne répondons pas aux commentaires sur Facebook, veuillez nous écrire à info.menokeosawin@gmail.com pour toutes 

questions/commentaires 
Ø Infoméno : 

o Mis en place afin de vous informer sur les derniers développements et solliciter votre participation dans divers dossiers.  
o Publications avril et décembre 2022 
o Diffusion via notre site web, Facebook et votre adresse courriel (vérifiez vos « indésirables ») 

comptabilité.mauricie@reseauzec.com Merci de vous assurer que votre adresse courriel est à jour.  Modification: voir 
Suzanne à l’accueil ou nous écrire à info.menokeosawin@gmail.com 

o Nous avons informé les membres sur les conditions du réseau routier, et ce, autant pour le début de saison que sur le suivi 
des travaux forestiers 

o Nous faisons un suivi régulier sur les questionnements des membres et les référons aux personnes appropriées 
o https://zecmenokeosawin.reseauzec.com  

 
 
13. Rapport – Plan de développement des baux de villégiature 

Ø Le projet du camping Denenys II a été cancellé suite à un vote des membres à l'AGA de 2018 
Ø Promesse du CA élu en 2018 de construire un troisième camping  
Ø Il y a encore une liste d'attente de 7 personnes 
Ø Demande de membres eu situation de camping rustique 
Ø Le CA est favorable au développement d'un troisième camping.   
Ø Ajout d’un site pouvant accueillir 8 roulottes avec service sanitaire. 
Ø Rendement en revenu autonome d’approximativement 4 000$ 
Ø Les sites proposés au Ministère sont situés au centre de la ZEC, à proximité de la Route 1, afin de faciliter l’accès et de répartir 

plus uniformément l’occupation du territoire. 
Ø En développant un camping #3, on démontre une ouverture au développement de la villégiature et à l'accueil de nouveaux 

membres. 
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14. Modification aux règlements de la Zec 
Ø Modification de l’article 3.1 des règlements généraux 

1. Article actuel :  
§ 3.1. ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE  

L’assemblée générale annuelle des membres de la corporation aura lieu à la date que le conseil d’administration 
fixera chaque année. Cette assemblée doit cependant se tenir le troisième (3ième) dimanche d’avril suivant la 
fin de la dernière année fiscale de la corporation. Si la fête de Pâques tombe à cette date, l’assemblée sera 
devancée au deuxième dimanche d’avril.  
 

2. Modification proposée : 
§ 3.1 ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE 

L’assemblée générale annuelle des membres de la corporation aura lieu à la date que le conseil d’administration 
fixera chaque année. Cette assemblée doit cependant se tenir avant la fin du mois d’avril suivant la fin de la 
dernière année fiscale de la corporation. L’assemblée ne devra pas être tenue la fin de semaine de Pâques (le 
reste de l’article demeurerait le même) 
 

3. Vote : pour 
 

AGA2023-04-23-04 M. Louis-Étienne Marchand propose d’adopter la proposition telle que présenté, secondé par M. J. Alain 
Laroche. Proposition adoptée à l’unanimité. 
 

 
Ø Modification de l’article 2 des règlements de camping aménagé, section transfert de bail (emplacement d’un site de camping) et 

sous-location. 
1. Article actuel :  

§ 2. Toutefois, un transfert de bail peut être fait dans la famille, c’est à dire; enfants du locateur ou enfants du 
conjoint avec l’approbation de la ZEC et ce, si le locataire loue l’emplacement de camping depuis au moins 3 
ans 

 
2. Modification proposée : 

§ 2. Toutefois, un transfert de bail peut être fait dans la famille, c’est à dire enfants du locateur ou enfants du 
conjoint ou connaissance déjà utilisateur de la Zec. Dans tous les cas, la ZEC doit approuver le transfert et 
locataire qui transfère son bail doit avoir loué l'emplacement de camping depuis trois (3) années consécutives 
ou plus et ne pourra se prévaloir de cette clause avant 3 ans.   

3. Vote : 
§ La proposition est rejetée à la majorité (12 contre 21). 

 
Ø Modification aux règlements de la chasse à l’orignal. 

1. Le conseil d’administration propose à l’unanimité qu’une demande soit faite au Ministère de l’environnement de la lutte 
contre les changements climatiques, de la Faune et des Parcs (MELCCFP) pour modifier notre règlementation 
particulière : 

§ PROPOSITION A 
• Diminuer la durée de la chasse à l’arc/ arbalète à 9 jours consécutifs à partir du jour de l’ouverture pour 

les saisons 2024 et 2025. 
• Vote : pour 

AGA2023-04-23-05 Proposé par Michel Daneault et secondé par Dany Laquerre. Adopté à l’unanimité. 
 

§ PROPOSITION B 
• Diminuer la durée de la chasse à l’arme à feu à 9 jours consécutifs à partir du jour de l’ouverture. 
• Vote : pour 

AGA2023-04-23-06 Proposé par Hervé Dubois, secondé par Patrick Provencher. Proposition adoptée à la majorité (30 pour 25 
contre). 

 
 

 
15. Présentation des états financiers au 30 novembre 2022 
 

M. Marc Bergeron présente les états financiers au 30 novembre 2022, dont une copie a été transmise aux membres présents avant 
l’assemblée. En résumé : 

 
Résultats et faits saillants 
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Ø Produits : 218 478 $ (- 27 282 $ ou – 12,5 % vs réel 2022) 
Ø Revenus autonomes : 112 753 $ (+ 4 225 $ ou + 4,2 %) 
Ø Subventions : 110 539$ (- 18 779 $ ou – 15,7 %) 
Ø Autres produits: 5 186 $ (- 11 209 $ ou – 68,4 %) 

Ø Charges : 231 841 $ (+ 7 678 $ ou + 3,4 %) 
Ø Excédent des produits sur les charges : - 13 363 $ (en 2021 : + 21 597 $) 

 
 
16. Rapport du comité de surveillance et de vérification 
 

Le rapport du comité de surveillance est présenté par M. Marc Bergeron et est déposé. Il ne révèle aucune anomalie. 
 
 
17. Adoption des états financiers au 30 novembre 2022 
 

AGA2023-04-23-07 M. Richard Gravel propose et Pierrer Boucher  appuie la proposition pour l’adoption des états financiers 
2021-2022 tels que présentés par M. Marc Bergeron. Adopté à l’unanimité 

 
 
18. Ratification des actes posés par les administrateurs en 2022 
 

AGA2023-04-23-08 Alexandre Lapointe propose et Michel Dubois appuie la proposition de ratifier les actes posés par les 
administrateurs pour les années 2021-2022. Adopté à l’unanimité 

 
 
19. Plan d’action 2023 
 

19.1.  Principales orientations 
 

Ø Manisoft : on continue nos efforts en 2023 pour implanter ce logiciel pour un meilleur accès à l’ensemble de nos membres. 
Ø Opérations forestières : quelques opérations toujours en cours et nous attendons des confirmations pour les nouveaux chantiers 

éventuels. 
Ø Prospection minière : des projets de prospection minière sont en cours. Il faut s’attendre à des projets d’exploration dans les 

prochaines années 
Ø Chasse à l’ours : des nouveautés à venir pour cette saison, dont la possibilité de louer des miradors avec appâtage. 
Ø Stagiaires EFLT : nous accueillerons 2 stagiaires de l’École forestière de La Tuque cette saison. Ils nous aideront pour différentes 

tâches dans la Zec, entre autres pour la protection du territoire. 
 
 

19.2.  Faune et protection du territoire 
 
Ensemencement 2023 
Ø Le Lac Sunset et Petit Lac Rond: truite cette année quantités similaire mais un mélange de 8-10 pouces et aussi de la truite 

allant jusqu’à 1 lb (14 pouces) 
Ø Note:  Le Lac Limite a été éliminé du projet ensemencement 2023 dû a un succès de pêche très bas des 3 dernières années. 

Un phénomène inconnu (prédation, physicochimie, etc.) fait en sorte que le retour d'investissement pour nos membres n’est 
pas acceptable 

Ø Ensemencement  Alvin / fretin d’autonme: La question a été soulevée de l’utilisation future d’alvin / fretin d’automne. 
Évaluation pour cette opportunité 2024 et, si possible, identifier lacs potentiels 
 

Nettoyage des frayaères 
Ø 2022: Nettoyage de frayères du Lac Belle Truite et Climax a été effectué 
Ø 2023: Continue le plan de nettoyage des frayères créé en 2022. Le défi est de trouver de la main d’œuvre/ bénévolat afin de 

participer au nettoyage de nos frayères 
 

Projet ruisseau Catherine 
Ø Développement d’un sentier pédestre du km 15 au km 12 pour la pratique de la pêche à gué des membres 
Ø Document pdf : Plan d’aménagement ruisseau Catherine 
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Projet télémétrique pour le Martinet ramoneur 
Ø Le Martinet Ramoneur est une espèce désignée menacée par le gouvernement fédéral depuis 2017, sous l’entremise de son 

Bureau du Nionwentsïo (BN). 
Ø Une tour Motus a été installée sur le territoire de la zec Ménokéozawin en 2022. 
Ø C’est avec grand bonheur que les équipes d’ECCC ainsi que du BN ont réussi à trouver un nid de Martinet Ramoneur dans la 

zec Ménokéozawin durant l’été 2022 (figure 2). La découverte de ce nid ainsi que des deux autres nids trouvés dans la même 
saison permet de souligner l’efficacité grandissante des techniques employées lors des suivis télémétriques. 

Ø Durant la saison 2023, le suivi télémétrique de martinets ramoneurs va se poursuivre dans la ZEC Ménokéozawin 
 
 

Protection de la faune et du territoire 
Ø Escouade régionale en partenariat avec nos employés :  

o Stagiaire de l’École forestière de La Tuque. Le tout encadré par les agents de protection de la Faune dans le cadre du plan 
de protection 2023 

o Objectif : 125 heures de surveillance (assistants de protection faunique) 
o Financement de l’activité : 

§ Fonds d’aide pour la protection du territoire des Zecs 
§ Zec Ménokéosawin 

 
 
19.3.  Réseau routier et infrastructure 

 
Réseau routier 

Ø Réfection chemins  
Ø Subvention ZEC Québec 
Ø Le Plan québécois des infrastructures (PQI) 
Ø Ruisseau Catherine (ponceaux) 
Ø Projets PADF Ville La Tuque: 

Ø Une demande a été faite pour l’aménagement d’un chemin de VTT dans le secteur du lac Coudrier 
Ø Sentier VTT Rebours-Coudrier 
Ø Projet d’aide aux villégiateurs: 
Ø Accès Lac Gilles 

 
 

19.4.  Activités récréatives et communications 
 

Activités récréatives  
Ø Activité annuelle 

Ø Reconduction au poste d’accueil (km 168 – Rte 155 Nord) 
Ø Samedi 2 septembre 2023 
Ø Probablement hot dog et maïs. Méchoui Nord-Sud n’a pas de disponibilité pour 2023 mais on pourrait réserver 

pour 2024. 
Ø Nous aimerions avoir l’opinion des membres de façon informelle 

 
 

Communications 
o Informer les membres via site web, Facebook et courriel sur divers sujets 
o Infoméno: avril 2023 et d’autres à venir 
o Mise à jour des photos sur le site web 
o Site internet: https://zecmenokeosawin.reseauzec.com 

o Zec Québec a uniformisé notre site et celui-ci est mis à jour régulièrement et ne pas hésiter à le consulter 
o Facebook 

o Plusieurs informations sont transmises régulièrement par ce média 
o Adresses courriel 

o Pour toutes informations ou questions, utiliser l’adresse suivante: info.menokeosawin@gmail.com  
o Pour l’enregistrement, vos déplacements sur la Zec ou toutes autres informations données par nos employés du poste 

d’accueil utiliser l’adresse suivante: zecmenokeosawin@gmail.com et ce, en complément de Manisoft. 
o Manisoft 

o Nous sommes à mettre en place le logiciel Manisoft afin de pouvoir faire votre auto-enregistrement, et ce, à partir 
de votre domicile, votre cellulaire ou autre… 

o Nous vous informerons via InfoMéno, Facebook ou autre, afin de vous donner les instructions précises pour 
maximiser cet outil et ainsi, faciliter vos enregistrements via vos activités sur notre Zec. 
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19.5.  Opérations forestières 

 
Ø Lors d’une résolution du 9 décembre 2022, les 11 ZEC de la Mauricie se sont retirées du processus d’harmonisation 
Ø Proposition PROJET planification globale  
Ø Opérations réalisées aux hivers 2019, 2020 et 2021 : 

o Planification du MFFP  
o Les onze zecs de la Mauricie ont des difficultés avec l’harmonisation des travaux de récolte avec leurs activités  

o Un nouveau PAFIO a été envoyé en préconsultation (voir carte) 
Ø Étant donné que les efforts pour tenter d’harmoniser nos opérations avec celles des entreprises n’ont pas fonctionné 
Ø Étant donné que les travaux sylvicoles non commerciaux viennent modifier les ententes déjà prises (Réfection de chemins 

d’hiver en chemin d’été, venant modifier le résultat attendu)  
Ø Étant donné que les chantiers nous sont proposés à la pièce sans tenir compte de l’effet d’ensemble 
Ø Étant donné que la problématique est liée directement aux relations ZEC-MFFP 
Ø Étant donné que le système de fiches de signalement ne donne aucun résultat.  
Ø Étant donné que notre demande de planifier l’ensemble de notre territoire (Projet pilote à large portée 2020-21) n’a pas encore 

été analysée. 
Ø Étant donné que notre association régionale procède présentement à une évaluation de cette problématique avec les personnes 

responsables (Table GIRT) 
Ø Étant donné que les membres de notre association ne sont pas contre la récolte de matière ligneuse, mais se questionnent sur 

les procédures mises en place pour harmoniser nos activités sur le terrain.  
 

AGA2023-04-23-09 Il est proposé par M. Patrick Vincelette, secondé par Patrick Desharnais que les membres de notre 
organisation cessent de participer aux rencontres d’harmonisation afin de laisse le temps aux 
responsables d’améliorer ses règles de fonctionnement. Adopté à l’unanimité. 

 
 
19.6.  Tarification 2023 – Changements apportés 

 
Ø Nous vous proposons une majoration de 5%, Exemple:  

o Gros forfait familial: de 400$ à 420$ 
o Forfait pêche & petit gibier: de 300$ à 315$ 
o Forfait pêche familiale: 250$ à 263$ 

Ø Les forfaits camping: augmentation déjà votée (plan triennale):  2%  
 

AGA2023-04-23-10 Éric Drouault propose et Denis Loubier appuie la proposition de changements à la tarification 2023. 
Adopté à l’unanimité.  

 
 

19.7.  Présentation des prévisions budgétaires 2023 
 

Marc Bergeron nous présente les prévisions budgétaires avec un budget équilibré pour des revenus de $ 240 923. 
 

AGA2023-04-23-11 M. Hervé Dubois propose et Christian Gaudreault appuie les prévisions budgétaires 2023. Adopté à 
l’unanimité. 

 
 
20. Nomination de la firme comptable 
 

Ø Il est proposé de retenir les services de Groupe RDL Trois-Rivières pour réaliser les états financiers de la Zec. 
 

AGA2023-04-23-12  Pierre Boucher propose, appuyée par Hervé Dubois. Adopté à l’unanimité 
 
 
 
21. Autres sujets ou varia: 
 

Ø Avis de prise de possession des caches de chasse (Christian Gaudreault) 
o Le problème de la gestion des caches est soulevé. Y aurait-il une manière de développer un projet avec les autre zecs 

de la Mauricie? M. Luc Marchand précise que des démarches seront poursuivies dans ce dossier. 
Ø Chalouppes sur les lacs aménagés (Christian Gaudreault) 

o L’un de nos règlement prévoit qu’on ne peut pas laisser des chaloupes sur les bords de lacs aménagés. Il faudrait le 
rappeler aux membres. 
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Ø État de l’entrée 4 (Christian Gaudreault) 
o Une compagnie forestière (Résolu) a brisé l’entrée 4. C’est très difficile de les faire collaborer pour réparer. Ils disent 

qu’ils vont réparer, mais c’est très long. Un ménage doit être fait et sera fait au printemps. 
Ø Camping rustique (France Dubé) 

o Comment a évolué ce dossier? Le règlement qui encadre ce sujet est provincial. Il ne dépend pas de la Zec. La Zec 
n’a pas le pouvoir de faire changer ces règlements. 

Ø Communications par courriel 
o Accusé de réception lorsqu’on envoie un courriel 

 
 
22. Élections  

- Proposition pour Marc Bergeron et David Gauthier. Jacques Pellerin Louis Étienne Marchand unanimité 
- Élections des 3 autres mandats de 2 ans 

1. Karl-Patrick Guérard, proposé par Rich 
2. Dany Laquerre, proposé par Marc Bergeron 
3. Sandra Choquette, proposé par Sonia Cloutier 

- Aucune nouvelle mise en candidature, donc les trois membres en élection sont réélus par acclamation. 
 
 
23. Mot de la fin par le président 
 

M. Luc Marchand donne ses commentaires sur la journée et remercie les membres présents pour leur participation à cette rencontre 
annuelle de la zec.  

 
 
24. Levée de l’assemblée 

 
AGA2023-04-23-13 Luc Marchand, secondé par Karl-Patrick Guérard propose la levée de l’assemblée à 16h55. 

Adoptée à l’unanimité 
 
 
 

 
 
Karl-Patrick Guérard 
Secrétaire  
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